
旭川市社会福祉審議会会議内容報告書

〔令和５年度 第２回 障害者福祉専門分科会〕

開催日時 令和５年８月２５日（金）

午後６時３０分～午後７時３０分

開催場所 旭川市宮前１条３丁目３番７号

旭川市障害者福祉センター２階 会議室１

会 議 の 名 称 令和５年度第２回 障害者福祉専門分科会

出 席 者

委員（１１名）

事 務 局

【福祉保険部（障害

福祉課）】（８名）

小川博分科会長，上田信二委員，大橋伸也委員，小原直人委員，佐々木伸彦委員，高橋聡委員，

髙宮央委員，飛島幸枝委員，平田永委員，松山伸委員，森田琢博委員

金澤福祉保険部長，高越福祉保険部次長，近藤障害福祉課主幹，木村障害福祉課主幹，遠藤障

害事業係長，田中障害事業係主査，横浜障害福祉係主査，加藤障害事業係員

傍聴者数等 ０名 （会議は全体を通して公開）

議事の内容

議事１

議事２

報告１

報告２

障害福祉計画及び障害児福祉計画の概要及び今年度の策定スケジュールについて

第６期旭川市障がい福祉計画及び第２期障がい児福祉計画の振返り

第７期旭川市障がい福祉計画及び第３期旭川市障がい児福祉計画の策定に係る国の基本指針

について

福祉タクシー利用料金等助成事業の制度改正に係るパブリックコメントについて

審議内容及び

主な意見等

（開会）

（議事１）

（議事２）

分科会長

事務局

分科会長

事務局

分科会長

高橋委員

分科会長

事務局

議案第１号「障害福祉計画及び障害児福祉計画の概要及び今年度の策定スケジュー

ルについて」事務局から説明をお願いする。

［議案第１号資料に基づき説明］

質問・意見があれば，発言をお願いする。意見がないようなので，事務局案のとお

りとする。次に議案第２号「第６期旭川市障がい福祉計画及び第２期障がい児福祉

計画の振返り」について事務局から説明をお願いする。

［議案第２号資料に基づき説明］

質問・意見があれば，発言をお願いする。

分析のとおり新型コロナウイルス感染症の影響を受けていると感じる。特に同行援

護の実績については，かなりの落ち込みがあったという印象を受けている。当該感

染症の収束後にどういった状況になるのか心配していたことを思い返した。

私からも伺う。支援者の人材確保について，どう認識しているか。また，次期計画

の調査に当たって人材確保についても触れられるのか。

障害福祉分野に限らず，どの分野においても人手不足が叫ばれており，障害福祉分

野も例外ではないと感じる。一方で，障害福祉分野に人を呼び込むのは市の施策で



（報告１）

（報告２）

（その他）

（閉会）

分科会長

髙宮委員

分科会長

高橋委員

分科会長

事務局

分科会長

事務局

分科会長

事務局

分科会長

事務局

分科会長

対応できる内容ではないと認識している。国で報酬の増額改定等何かしらの対策が

とられるのではないかと想定している。

計画の策定に当たって，支援する規模を定めるわけだが，人材確保の点を踏まえて

支援を継続できるのかという懸念がある。人材確保について，市として支援に踏み

込めないのか，又は踏み込む場合はどのような支援を行っていくかを次期計画で触

れるべきではないかと考える。支援の受け皿の容量によって支援の満足度も変わっ

てくると考えるので，検討課題としていただきたい。他に意見・質問はあるか。

若い世代は核家族化が進み，介護等の福祉的な支援を受けるときが必ずくることに

触れてこなかったため，福祉の必要性を意識せず社会に出てきている。より若い時

期から福祉の必要性について啓蒙していく必要があるのではないかと思う。

他に意見はあるか。

福祉サービスの報酬に処遇改善加算が設定され報酬面は改善したが，求人を出して

も人が集まらない。旭川の現状としては，施設系サービスが増える一方で，在宅サ

ービスの支援者は減ってきている。また，支援者の高年齢化が進んできており，若

い人材の不足についても考えていかなければならないと感じる。また，相談支援を

受けている障害者が少ない点に関しては，市でも何らかの支援を検討していかなけ

ればならないと感じる。

他に質問・意見はあるか。意見がないようなので，委員からの意見を踏まえた上で

の事務局案のとおりとする。次に報告第１号「第７期旭川市障がい福祉計画及び第

３期旭川市障がい児福祉計画の策定に係る国の基本指針について」事務局から報告

をお願いする。

［報告第１号資料に基づき報告］

報告について質問はあるか。質問がないようなので，次に報告第２号「福祉タクシ

ー利用料金等助成事業の制度改正に係るパブリックコメントについて」事務局から

報告をお願いする。

［口頭で報告第２号について報告］

報告について質問はあるか。質問がないようなので，次に「その他」委員から発言

はあるか。なければ事務局から発言はあるか。

次回の「第７期旭川市障がい福祉計画・第３期旭川市障がい児福祉計画」の審議を

令和５年１０月に予定している。

その他，事務局から発言はあるか。

議事録の確認を事務局案として小原委員にお願いしたい。

それでは小原委員に議事録の確認をお願いする。

以上で，令和５年度 第２回 障害者福祉専門分科会を閉会する。


